

**CO  
FE  
SA**

Reunión  
Ordinaria  
del Consejo  
Federal  
de Salud



Ministerio de Salud  
**Argentina**



## ACTA OFICIAL DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO FEDERAL DE SALUD - CO.FE.SA.

Acta N° 0020 / 2020

Lugar y fecha: Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a 29 días del mes de diciembre del año 2020.

Modalidad: Videoconferencia mediante sistema WEBEX CISCO provisto por el Ministerio de Salud de la Nación.

Preside la reunión: El Sr. Ministro de Salud, Dr. Ginés González García; Jefe de Gabinete, Dr. Lisandro Bonelli; Secretario en Calidad de Salud, Dr. Arnaldo Medina; Secretaria de Acceso a la Salud, Dra. Carla Vizzotti; Secretario de Equidad en Salud, Dr. Martin Sabignoso; Subsecretario de Gestión Administrativa, Lic. Mauricio Monsalvo; Subsecretaria de Medicamentos e Información Estratégica, Lic. Sonia Tarragona; Subsecretario de Estrategias Sanitarias, Dr. Alejandro Costa; Subsecretario de Gestión de Servicios e Institutos, Dr. Alejandro Collia; Subsecretaria de Calidad, Regulación y Fiscalización, Dra. Judit Díaz Bazán; Subsecretario de Integración de los Sistemas, Lic. Mariano Fontela; Subsecretario de Articulación Federal, Dr. José Guccione; Administrador Nacional de Medicamentos, Alimentos y



Tecnología Médica, Farm. Manuel Limeres; Superintendente de  
Servicios de Salud, Lic. Eugenio Zanarini



## PARTICIPANTES

Ministerio de Salud de	Presente	Ministerio de Salud de	Presente
Buenos Aires	DR. DANIEL GOLLÁN	Mendoza	FARM. ANA MARÍA NADAL
Catamarca	DRA. CLAUDIA PALLADINO	Misiones	
Chaco		Neuquén	DRA. ANDREA PEVE
Chubut	DR. FABIÁN PURATICH	Río Negro	LIC. LUIS FABIÁN ZGAIB
C.A.B.A.	DR. FERNÁN QUIRÓS	Salta	DR. JUAN JOSÉ ESTEBAN
Córdoba	DR. DIEGO CARDOZO	San Juan	DRA. SILVIA VENERANDO
Corrientes	DR. RICARDO CARDOZO	San Luis	
Entre Ríos	LIC. SONIA VELÁZQUEZ	Santa Cruz	DR. CLAUDIO JOSÉ GARCÍA
Formosa	DR. EDGAR ABEL CROCCI, SUBSECRETARIO DE COORDINACIÓN Y CONTROL A/C	Santa Fe	
Jujuy	DR. GUSTAVO BOUHID	Santiago del Estero	LIC. NATIVIDAD NASSIF
La Pampa	DR. MARIO KOHAN	Tierra del Fuego	DRA. JUDITH VI GILIO
La Rioja		Tucumán	DRA. ROSSANA CHAHLA



## ORDEN DEL DÍA

### Orden del día

- **Inicio de campaña de vacunación.**
- **Experiencias de las jurisdicciones.**



## TEMAS TRATADOS

### **Ministro de Salud de la Nación, Dr. Ginés González García**

Comenta que hoy es un día de fiesta para todos los argentinos ya que se dio inicio a la campaña nacional de vacunación, ha llegado la vacuna, y se ha podido distribuir a cada lugar de la Argentina, lo que representa un fuerte sentido de equidad y federalismo.

Expone que observó en los vacunatorios que la/os trabajadora/es de la salud están contenta/os y con gran esperanza, ya que todo el personal de los equipos de salud vinculados a los probables enfermos de covid, se sintió honrado en ser primeros en acceder a la vacuna.

Reitera que la situación sanitaria de emergencia aún continua y que la vacuna es una esperanza; lo que no implica que se dejen de lado las medidas que se han predicado diariamente, por lo que apunta a que se deben redoblar los esfuerzos de distanciamiento, higiene, y evitar las reuniones sociales. Seguidamente, invita a las jurisdicciones a que compartan sus experiencias.

### **Ministerio de Salud de la provincia de Santa Fe**

Expone que la llegada de la vacuna fue vivida con mucha ilusión, con gran cobertura por parte de los medios, con gran aceptación y acompañamiento. Cuentan con 700 personas vacunadas, y 13 puntos de vacunación en ámbitos públicos y otro tanto en privados. Se trabajó en unidad con el municipio y la provincia, vacunándose personal de salud perteneciente al sector público y privado. Respecto a la logística de la llegada de las vacunas, comenta que la misma fue perfecta y agradece el acompañamiento desde Nación.

### **Ministerio de Salud de la provincia de Salta**

Informa que la logística y el traslado de la vacuna a su provincia ha sido exitosa; y respecto al equipo de salud, menciona que se observan esperanzados. El lanzamiento de la campaña se realizó junto al Gobernador de la provincia y agradece el trabajo del Ejército y la Policía por el acompañamiento con la logística. Por último, expone que en este momento, el grupo objetivo que se está vacunando es del SAMEC (Dirección General de Emergencias); y agradece el acompañamiento de Nación.



## **Ministro de Salud de la Nación, Dr. Ginés González García**

Menciona que a lo largo de la pandemia se han atravesado varios sustos y sacrificios, trabajándose constantemente con el Instituto Malbrán, con ANMAT, y yendo a Rusia para la obtención de la vacuna; por lo cual se siente honrado del equipo de trabajo generado con todos los Ministros.

## **Ministerio de Salud de la provincia de Misiones**

Comenta que hoy es un día festivo para la provincia, ya que más del noventa y ocho por ciento (98%) de la población objetivo se está vacunando en los hospitales nivel 3 y en los privados asignados. La prensa acompaña la campaña, por lo que se está viviendo un momento histórico, cumpliéndose los objetivos trazados junto a Nación. Agradece a todo el equipo de la provincia y de la nación.

## **Ministerio de Salud de la provincia de Catamarca**

Comenta que suministrar la primera vacuna fue emocionante, habiéndosela aplicado a un enfermero perteneciente al Hospital Carlos Malbrán de su provincia, junto a la presencia del sr. Gobernador quien también se aplicó la vacuna. En principio, la jurisdicción había planeado lograr la cantidad de treinta (30) personas vacunadas por hora, pero observaron en la primera jornada, que es factible ampliar ese número y así lo harán en el día de mañana. Agrega que la población está muy contenta a vacunarse, del plantel del hospital Malbrán, solo ocho (8) personas de ciento cuarenta (140) no se quisieron vacunar. Refiere que la vacunación se realizará hasta las veinte (20) horas vacunando a la población objetivo y que la logística fue buena.

Por último, expone que cuentan con una tendencia de ascensos de casos covid, por lo que el Comité Operativo de Emergencias (COE) () de la provincia se está reuniendo para tomar algunas medidas de cuidado y definir estrategias; así como también se está trabajando en tema dengue.

## **Ministerio de Salud de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires**

Comenta que el inicio de la campaña de vacunación ha sido muy emotiva y especial, dándose inicio en el Hospital General de Agudos Dr. Cosme Argerich. Expone que es el inicio del final de una etapa, más allá de que saben que resta mucho trabajo por hacer; se han vacunado quinientas treinta (530) personas en los hospitales públicos, y se viene trabajando en la articulación con los sectores privados.

Informa que cuentan con seiscientos (600) casos positivos por día, por lo que se puede notar un ascenso en la curva, y que han identificado que las reuniones sociales son el problema, por lo que se está intensificando la comunicación de las medidas de cuidado. Agradece el acompañamiento de Nación y de las restantes jurisdicciones.



---

## **Ministro de Salud de la Nación, Dr. Ginés Gonzalez García**

expone que ha sido un placer y enorme orgullo trabajar conjuntamente con la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, y agradece los esfuerzos realizados por todos.

## **Ministerio de Salud de la provincia de Tucumán**

Agradece el acompañamiento que ha tenido la provincia y expone que hoy se está viviendo un día histórico en la República Argentina, ya que ha sido un gran esfuerzo la obtención de la vacuna antes de finalizar el año. Con respecto a la logística de la llegada de la vacuna, menciona que fue buena en tiempo y forma, habiéndose hecho el control de calidad. Comenta, además, que hubo bastante acompañamiento de la prensa y que la provincia cuenta con catorce (14) nodos de vacunación funcionando.

Refiere que la provincia ya cuenta con mil cientos sesenta y seis (1166) personas vacunadas, aplicándose cinco (5) dosis por frasco; y que estiman completar la aplicación de las dosis recibidas en el lapso de esta semana. Agradece a su equipo y a Nación por todo el trabajo.

## **Ministerio de Salud de la provincia de San Luis**

Expone que la campaña superó las expectativas, contando incluso con el apoyo de la prensa. Asimismo, les preocupa el aumento de casos que observan a partir del primer fin de semana largo del 8 de diciembre, razón por la cual se encuentran monitoreando la situación y analizando las estrategias a desplegar. Agradece el acompañamiento.

## **Ministerio de Salud de la provincia de Neuquén**

Comenta que se encuentran felices con el lanzamiento de la campaña de vacunación ya que hubo gran adherencia de los trabajadores de la salud, siendo la primera persona vacunada, un joven médico terapeuta. Asimismo, se vacunó el Gobernador de la provincia y la señora. Ministra, demostrando la responsabilidad con la que se trabaja y como un acto de solidaridad con los trabajadores de la salud. Cuentan con alrededor de quinientas (500) personas vacunadas en los seis (6) nodos preparados para ello, y estiman que en el día de mañana se terminará con esta primera etapa. Agrega que la logística de distribución de la empresa Andreani fue muy buena y se encuentran trabajando en el monitoreo de las fiestas y turismo; agradece el acompañamiento de Nación y de las provincias.

## **Ministro de Salud de la Nación, Dr. Ginez Gonzales García**



Expone que el camino se ha hecho entre todos, que se ha construido en conjunto, y que se debieron tomar decisiones en escenarios difíciles, a veces, con poca evidencia científica por lo novedoso del virus. Resalta que es un día de orgullo en un año que ha sido duro, y considera que han podido recomponer la idea de los argentinos sobre la importancia de la salud y la salud pública, y así continuarán trabajando junto a los Ministros más allá de la pandemia.

### **Ministerio de Salud de la provincia de Buenos Aires**

Informa que en su provincia se empezó a vacunar en ciento diez (110) hospitales y ochenta y nueve (89) municipios, y que esta dinámica continuará la semana próxima, habiéndose iniciado con los trabajadores de salud de terapia intensiva. Agradece el apoyo y el acompañamiento, ya que esta campaña de vacunación es histórica y la más importante que han tenido. Cuentan con cuatrocientos mil (400.000) inscriptos para vacunarse, por lo que se observa un panorama positivo.

### **Ministerio de Salud de la provincia de la Pampa**

Agradece al Ministro como cabeza de equipo, y a todo su gabinete, quienes han demostrado empatía y simpatía frente al manejo de la situación epidemiológica. Expone que el primer vacunado fue el Gobernador de la provincia, y hasta el momento han utilizado alrededor del veinticinco por ciento (25%) de las dosis. Le preocupa el ascenso de casos en las últimas semanas, debido a las fiestas clandestinas o los encuentros sociales. Consulta sobre la posible fecha de llegada de las siguientes dosis y si hay alguna recomendación sobre el tratamiento del suero equino hiperinmune.

### **Ministro de Salud de la Nación, Dr. Ginés Gonzalez García**

Informa que se debe celebrar la primera terapéutica de desarrollo nacional, el suero equino, el que ha sido aprobado la semana pasada por la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnología Médica (ANMAT).

Desde el Ministerio de Salud se propuso un criterio para la distribución en base a criterios epidemiológicos. Asimismo, señala que se pactó un treinta por ciento (30%) de descuento para la adquisición que realice el sector público, por lo que sugiere que se conecten con el laboratorio para poder obtenerlo.

También refiere que la vacuna de AstraZeneca está próxima a aprobarse, por lo que es un buen panorama para afrontar la pandemia.

### **Ministerio de Salud de la provincia de La Rioja**



Agradece el trabajo que se ha hecho sobre todo en los último dos (2) días que han sido muy intensos. Informa que han vacunado a más del treinta por ciento (30%) de la población con las dosis enviadas, contando con buena adherencia de la población. Expone que ahora, al contar con la vacuna y con el suero equino, se pueda batallar de otra manera la pandemia. Agradece la colaboración de todos.

### **Ministerio de Salud de la provincia de Chubut**

Destaca el trabajo del equipo de Nación, ya que el acompañamiento ha sido permanente, y expone que en su provincia pudieron iniciar la campaña de vacunación en la cinco (5) ciudades cabeceras simultáneamente, lo que es un logro.

### **Ministerio de Salud de la provincia de Formosa**

Informa que el inicio de la campaña de vacunación fue recibido en su provincia con alegría y esperanza, pero destaca que es importante no olvidar las medidas que ya se venían implementando. Refiere que en la ciudad de Clorinda, se ha podido vacunar a todo el personal de salud y de seguridad, siendo este lugar uno de los más complicados epidemiológicamente. En la capital de la provincia, se vacunó en el hospital monovalente que es el destinado a la atención covid y en una escuela céntrica a los tomadores de muestras covid, ya que están en contacto permanente con los posibles enfermos; cuentan con un sesenta y dos por ciento (62%) de la población objetivo vacunada. Agradece el acompañamiento de Nación y de los Ministros.

### **Ministerio de Salud de la provincia de Santa Cruz**

Comenta que la logística fue perfectamente articulada y que las dosis fueron recibidas en zona sur por vía aérea y en zona norte por vía terrestre. El inicio de la vacunación se realizó junto al Ministro y su equipo, la cual fue muy emotiva. Agradece el apoyo de los equipos de Nación y espera que el año que inicia sea mejor que el anterior. Respecto a la Gobernadora, Dra. Alicia Kirchner está esperando la aprobación de ANMAT para vacunarse ya que es mayor de sesenta (60) años.

### **Ministro de Salud de la Nación, Dr. Gines Gonzalez García**

Respecto a la aprobación en ANMAT, expone que el ensayo clínico, incluyó a personas mayores de sesenta (60) años, pero que el número de estas personas era menor al resto, por lo que se está terminando de analizar los efectos sobre este grupo. Refiere que todo lo aprobado por ANMAT se basa en la documentación presentada por la empresa que comercializa la vacuna, por lo que desde Nación se espera esta habilitación para iniciar con este grupo objetivo.

### **Ministerio de Salud de la provincia de Santiago del Estero**



---

Destaca que la pandemia ha sido bien llevada gracias a las decisiones que se vienen tomando, por lo que el inicio de la campaña de vacunación se ha vivido con mucha emoción, siendo un hecho histórico.

**Ministro de Salud de la Nación, Dr. Ginés Gonzalez García**

Quiere desear un buen año a todos y confía en que el año que viene se harán más y mejores políticas sanitarias.

• Cierre. •



Ministerio de Salud  
Argentina

Reunión  
Ordinaria  
del Consejo  
Federal  
de Salud

CO  
FE  
SA

## PRÓXIMO ENCUENTRO

No se determinó la fecha de realización del próximo CO.FE.SA.



**CONFORMIDAD DEL ACTA**

Ministerio de Salud de	Conformidad explícita	Conformidad tácita	Ministerio de Salud de	Conformidad explícita	Conformidad tácita
Buenos Aires		x	Mendoza		x
Catamarca		x	Misiones		x
Chaco		x	Neuquén		x
Chubut		x	Río Negro		x
C.A.B.A.		x	Salta		x
Córdoba		x	San Juan		x
Corrientes		x	San Luis		x
Entre Ríos		x	Santa Cruz		x
Formosa		x	Santa Fe		x
Jujuy		x	Santiago del Estero		x
La Pampa		x	Tierra del Fuego		x
La Rioja		x	Tucumán		x



.....  
Dra. Carla Vizzotti  
Secretaria de Salud de la Nación